

摂津市長選挙予定候補者のPFOA汚染問題公開質問状への回答

大阪・摂津市 PFOA 汚染問題を考える会（代表 清水 信行）

摂津市香露園 26-28

連絡先 090-8880-3408（事務局長 谷口 武）



（ホームページもご覧ください）

国の暫定目標値の420倍のPFOAが摂津市の地下水から検出され、全国一の高濃度だと環境省が今年3月に発表しました。有害な有機フッ素化合物であるPFOAは、発がん性があることが国際的に認められた他、様々な健康への影響が指摘される物質です。6月12日にNHK「クローズアップ現代」でも取り上げられ、市民に不安が広がっています。ダイキン工業(株)淀川製作所(以下ダイキンと略す)が「主たる汚染源」であることは大阪府も認めています。

私たち「大阪・摂津市 PFOA 汚染問題を考える会」は、PFOA 汚染は摂津市にとって解決を求めて調査・対策をすべき重要な課題だと考え、9月22日投開票の摂津市長選挙に立候補を考えておられる方に質問状を出し、その回答を公開させていただきました。市民のみなさまのご参考になれば幸いです。

公開質問状への回答

あなたが市長に選ばれた場合、以下の課題への対応をお聞きます。

質問1

PFOA 汚染問題は摂津市にとって重要な課題であり、早期に解決を図るよう積極的に調査・対策をすべきだと思いますか。

- ① 思う ② 思わない ③ その他（ ）

安藤清美さん	① 思う
嶋野浩一朗さん	① 思う
中川嘉彦さん	無回答

質問2

市民の一番の不安は健康への影響です。岡山県の吉備中央町は今年行政初の住民への血液検査を実施します。摂津市でも行政として血液検査を実施し、高濃度の人には健康調査を行いますか。

- ① 行う ② 行わない ③ その他（ ）

安藤清美さん	① 行う
嶋野浩一朗さん	③ その他（飲料水から高濃度の汚染が見つかった吉備中央町とは状況が違う。）
中川嘉彦さん	無回答

質問3

ダイキンに対し敷地内 PFOA 濃度の公開と敷地外である周辺地域の汚染除去対策を求めますか。

- ① 求める ②求めない ③その他 ()

安藤清美さん	①求める
嶋野浩一郎さん	③その他 (周辺への汚染除去については将来的に協議を進めたいと思う。)
中川嘉彦さん	無回答

質問4

摂津市はダイキンと環境保全協定(別紙)を結んでいます。環境保全協定は「将来の動向も考慮し」「住民の健康及び財産に被害を与えたときは、その被害の補償を誠意をもって行う」「協定等に定めのない事項」も「新たに定める必要が生じたときは、市及び事業者が協議をする」としています。PFOA の「主たる汚染源」であるダイキンに環境保全協定に基づき、被害の補償を求めるための協議を行いますか。

- ① 行う ②行わない ③その他 ()

安藤清美さん	①行う (環境保全協定第 16 条に基づいて新たに PFOA の事項を設け、協議を行いたい。)
嶋野浩一郎さん	③その他 (回答3とほぼ同趣旨。) ※原文まま
中川嘉彦さん	無回答

※別紙環境保全協定は「大阪・摂津市 PFOA 汚染問題を考える会」ホームページで公開しています。

PFOA 汚染問題に関するあなたの見解をお書きください。

安藤清美さん	市民のなかに、農作物・健康被害への怒りや不安が広がっているが、現在、府市がそれに十分応え得る対応ができていると思えない。世界の動向に比べて、いまだ指針さえ決まっていない国・府に対して規制強化、汚染除去、血液検査、健康調査をより強く求めるとともに、市民の命と健康を守り不安軽減をはかるため、ダイキン工業と、対決ではなく対話を密にして、情報公開、汚染対策を働きかけたい。同時に、国・府・ダイキン工業の対応待ちになることなく、市として土壌・水質調査の実施や、血液検査、健康影響調査とフォローアップ体制の構築を進めたい。摂津市の対応は日本で広がる PFAS 汚染の対策にも影響を与えるもので、市民の立場に立った地方自治体の役割を果たすことが求められると考える。
嶋野浩一郎さん	自己水、企業団水ともに安全に飲めるということ、市民の皆様に周知することが今は実に重要であると感じている。
中川嘉彦さん	無回答

以上